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赴國內大學交換‐交流心得分享 

姓名：邱怡禎 

清華系所：經濟系 

交流學校：政治大學 

交流系所：資管系 

交流學期：一學年 

心得分享(可針對學校環境、課程等描述，如有照片請先壓縮)： 

 

在政大交換一年後，我整理了一些值得至政大交換的原因: 

        由於地緣的優勢，政大在職涯月給商學院得同學有很多充足的資源。政

大的職涯月，分為三種主題，熱門企業、新創公司、社會企業，給予學生在

職涯上的選擇有更多的可能與發現，能在人生規劃上有多方向的思考。相較

清大，我於大學中參加過兩次校園職涯博覽會，也有去聽過部分的說明會，

有八成的公司幾乎都是科技公司，僅有剩下的兩成是金控或人壽，當然因清

大身處新竹科技園區的生活圈內，且清大本身就是著名的理工學校，科技公

司多是理所當然的，然而可能對於科管院或對於金融或管顧有興趣的同學在

職涯上僅能有限的探究與了解。除此之外，不管是政大商學院還是清大科管

院，都有為學生做履歷健檢。而我覺得特別的是，政大還有舉辦一些有趣工

作坊，像是教學學生如何化得體的面試妝容。這種課程讓我們學習如何在面

試給公司留下良好的第一印象，還能學習基本的皮膚保養及化妝，我相信很

多女同學都會有有興趣。 

        另外，我發現大多數的政大學生在大學的四年內至少會累積兩次的實習

經驗，與清大科管院的學生相比之下，清大學生可能是較多的社團活動經

驗，或是實習經驗較少。我認為其中有部分原因是台北的實習還是比新竹的

實習機會多很多，且台北交通方便，對於像我這種沒有汽機車的同學，上下

班通勤是否便利在台北找實習不會成為其中很大部分的考量。 

        政大的課程多注重於與同學、與老師間的意見交流與互動，清大則是強

調建立扎實的理論基礎。我認為各有優劣，並沒有認為哪所學校的教學方式

比較好或差。政大很多課程會有讓同學上台表達想法、與不同領域的同學合

作的機會。像是在我修的課程中，多數的課程都是團體討論報告，且在學期

間都是數次的而非只有期中或期末，老師都會將不同科系的同學分在一組，

所以可以跟很多不同背景的同學合作與交流，能了解不同科系的人做事與處

理問題的方式，以及找出自己在合作的過程中所能發揮的價值。近年來社會

多注重跨領域的人才，強調能夠跨領域進行發掘欲跨界整合的能力，而政大

這些課程的設計，確實為未來工作的人際溝通方面提供最好的體驗與磨練。 

        每當我跟別人聊到我的國內交換經驗，大家都很訝異，對與這種國內交

換的機制感到陌生與好奇。國外交換或許讓我們的視野更寬闊，但我覺得其
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實國內交換也會是個不一樣的體驗，即使清大與政大在同個國家，但兩校卻

還是有很多的差異。透過與不同縣市不同學校不同背景的人交流，能發掘更

多新的想法。從我這屆原先至政大交換只有五個名額，後來已經增加至十個

名額，有興趣的同學，一定要善加利用學校提供的機會去體驗看看。 

Ps.政大的電子郵件都是寄至學校信箱，沒辦法像清大一樣可以用自己的

電子信箱去收信，如果去政大交換的同學，一定要記得常常去政大給的學校

信箱收信，裡面有非常多關於實習機會、藝文活動、大型演講、學習工作坊

等資訊。也別忘了可以時常去注意聯合報名系統的活動，那裏也有很多很棒

的活動，有時有些熱門的活動很快就會額滿，所以不要猶豫就去參加吧! 

※本心得將放置推廣中心網頁供參 

※表格如不敷使用，請自行增加 


